

ABSTRAK

Skripsi ini dengan judul “Pemahaman Hadis Tentang Keluarga Harmonis Dalam Kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* Karya M. Ishomuddin Hadzik” ditulis oleh Isna Kharisatus Sa‘adah dengan dosen pembimbing skripsi Dr. Ahmad Saddad, M.Ag.

Kata kunci: Keluarga Harmonis, Pandangan, Studi Hadis

Keluarga harmonis merupakan keluarga yang memiliki kehidupan yang damai, tenang, saling cinta dan tanpa adanya konflik. Sehingga untuk memahami lebih dalam tentang keluarga harmonis tanpa menimbulkan suatu konflik dengan mengkaji kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh*. Kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* merupakan karya ulama hadis nusantara (M. Ishomuddin Hadzik / wafat 26 Juli 2003) yang sering dikaji di pesantren Jawa Timur. Kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* berisi hadis-hadis tentang bagaimana tuntunan Nabi dalam membangun keluarga harmonis. Hanya saja di dalam kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* belum ada informasi kualitas hadisnya. Padahal kualitas hadis merupakan aspek penting yang harus diketahui sebelum hadis tersebut diamalkan. Penelitian ini bertujuan untuk menguji otentisitas hadis dan mengeksplorasi maknanya.

Penelitian ini terdapat dua rumusan masalah yakni: (1) Bagaimana kualitas sanad hadis keluarga harmonis dalam kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* karya M. Ishomuddin Hadzik, (2) Bagaimana analisis makna hadis keluarga harmonis dalam kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* karya M. Ishomuddin Hadzik. Tujuan utama penelitian ini adalah untuk menganalisis hadis tentang keluarga harmonis, hadis dan mengeksplorasi makna yang terkandung dalam kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* karya M. Ishomuddin Hadzik dan kontekstualisasi hadis tentang keluarga harmonis dalam kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* karya M. Ishomuddin Hadzik di era kekinian.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Sumber yang digunakan dalam penelitian ini ada dua, yakni 1) sumber data primer yang yakni kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh*. 2) sumber data sekunder yakni jurnal, buku, skripsi, maupun tesis yang membahas tentang keluarga harmonis. Teknik analisis data menggunakan teori ma‘anil hadis melalui pemahaman syuhudi ismail. Langkah-langkah pemahaman Syuhudi Ismail yaitu penelitian sanad dan menganalisis makna hadis dengan klasifikasi matan hadis seperti, Jawami’ Kalim, Tamsil (perumpamaan), Analogi (ungkapan), Dialog (Bahasa Percakapan).

Hasil dari penelitian ini menunjukkan yakni: (1) Kualitas sanad hadis dalam kitab *Miftāh Al-Falāh Fī Aḥādīs an-Nikāh* menurut mayoritas ulama adalah sahih, (2) Berdasarkan Analisis makna hadis

keluarga harmonis dalam kitab *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* terdapat 7 term dalam upaya membangun keluarga harmonis yang dapat di terapkan di era kekinian. Seperti halnya dengan cara menjaga keluarga harmonis melalui upaya bersama dan memiliki komitmen yang kuat dalam berumah tangga.

ABSTRACT

This thesis is entitled “Understanding Hadiths About Harmonious Families in the Book of *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* by M. Ishomuddin Hadzik” was written by Isna Kharisatus Sa'adah with thesis supervisor Dr. Ahmad Saddam, M.Ag.

Keywords: Harmonious Family, Views, Hadith Studies

A harmonious family is a family that has a peaceful, calm life, mutual love and without conflict. So as to understand more about harmonious families without causing a conflict by studying the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ*. The book of *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* is the work of hadith scholars of the archipelago (M. Ishomuddin Hadzik / died July 26, 2003) which is often studied in East Java Islamic boarding schools. The book of *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* contains traditions about how the Prophet's guidance in building a harmonious family. It's just that in the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* has no information on the quality of the hadith. Whereas the quality of the hadith is an important aspect that must be known before the hadith is practiced. This study aims to test the authenticity of the hadith and explore its meaning.

This study has two problem formulations namely: (1) What is the sanad quality of the harmonious family hadith in the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* by M. Ishomuddin Hadzik, (2) How is the analysis of the meaning of the harmonious family hadith in the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* by M. Ishomuddin Hadzik. The main purpose of this study is to analyze the hadith about harmonious families, hadith and explore the meaning contained in the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* by M. Ishomuddin Hadzik and contextualize the hadith about harmonious family in the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ* by M. Ishomuddin Hadzik in the present era.

This research uses a qualitative method. The sources used in this research are two, namely 1) primary data sources, namely the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīs an-Nikāḥ*. 2) secondary data sources namely journals, books, theses, and theses that discuss harmonious families. The data analysis technique uses the theory of ma'anil hadith through the understanding of Syuhudi Ismail. The steps of Syuhudi Ismail's understanding are sanad research and analyzing the meaning of the hadith with the classification of the hadith matan such as, Jawami' Kalim, Tamsil (parable), Analogy (expression), Dialogue (Conversation Language).

The results of this study show that: (1) The quality of the hadith

sanad in the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīṣ an-Nikāḥ* according to the majority of scholars is sahih, (2) Based on the analysis of the meaning of the harmonious family hadith in the book *Miftāḥ Al-Falāḥ Fī Aḥādīṣ an-Nikāḥ* there are 7 terms in an effort to build a harmonious family that can be applied in the present era. As with how to maintain a harmonious family through joint efforts and have a strong commitment in the household.

ملخص الرسالة

هذه الرسالة الموسومة بـ "فهم أحاديث الوثام في كتاب مفتاح الفلاح في النكاح" لمحمد إشموم الدين هادزك كتبها الأستاذة إسنا خريساتوس سعادة مع المشرف على الرسالة الدكتور أحمد سدد، ماجستير في الفقه الإسلامي.

كلمات مفتاحية الأسرة المنسجمة، وجهات نظر، دراسة حديثة

الأسرة المتناغمة هي الأسرة التي تنعم بحياة هادئة مطمئنة يسودها السلام والهدوء والمحبة المتبادلة وبدون نزاع. ولكي نفهم أكثر عن الأسرة المتناغمة التي لا يوجد فيها نزاع، من خلال دراسة كتاب مفتاح الفلاح في النكاح. كتاب مفتاح الفلاح في أحاديث النكاح هو من تأليف علماء الحديث في الأرخيل (م. إشموم الدين هادزك / توفي في 26 يوليو 2003) الذي يدرس غالباً في مدارس جاوة الشرقية الإسلامية الداخلية. يحتوي كتاب مفتاح الفلاح في أحاديث النكاح على أحاديث عن هدي النبي ﷺ في بناء أسرة متناغمة. ومع ذلك، لا توجد معلومات عن جودة الأحاديث الواردة في الكتاب. والواقع أن جودة الحديث من الجوانب المهمة التي يجب معرفتها قبل العمل بالحديث، بل إن جودة الحديث من الجوانب المهمة التي يجب معرفتها قبل العمل بالحديث. وتهدف هذه الدراسة إلى اختبار صحة الحديث واستكشاف معناه.

ولهذه الدراسة صيغتان إشكاليتان هما (1) ما هي صفة سند حديث المتعة في كتاب مفتاح الفلاح في النكاح لمحمد بن إسماعيل بن عبد الله بن محمد بن عبد الله بن عبد الحكم بن أبي مريم، (2) كيف يتم تحليل معنى حديث المتعة في كتاب مفتاح الفلاح في النكاح لمحمد بن إسماعيل بن عبد الله بن عبد الحكم بن أبي مريم. الغرض الرئيسي من هذه الدراسة هو تحليل حديث الأسرة المتألفة، حديث واستكشاف المعنى الوارد في كتاب مفتاح الفلاح في أحاديث النكاح لمحمد إشموم الدين هادزك وسياق حديث الأسرة المتألفة في كتاب مفتاح الفلاح في أحاديث النكاح لمحمد إشموم الدين هادزك في العصر الحاضر.

يستخدم هذا البحث المنهج الكيفي. وهناك مصدران تم استخدامهما في هذا البحث، وهما: (1) مصادر البيانات الأولية، وهي كتاب مفتاح الفلاح في النكاح. (2) مصادر البيانات الثانوية، وهي المجلات والكتب والرسائل والأطروحات والرسائل الجامعية التي تناقش الأسر المتألفة. أما أسلوب تحليل البيانات فيستخدم نظرية حديث المعنعن من خلال فهم السيودي إسماعيل. وتتمثل خطوات

فهم السيوطي إسماعيل في بحث السند وتحليل معنى الحديث من خلال تصنيف متون الحديث إلى:
جوامع الكلم، والتميم، والتشبيه، والتعبير، والحوار، ولغة الحوار.

وقد أظهرت نتائج هذه الدراسة أن (1) أن سند حديث السند في كتاب مفتاح الفلاح في النكاح عند جمهور العلماء صحيح، (2) بناء على تحليل معنى حديث الأسرة المتألفة في كتاب مفتاح الفلاح في النكاح هناك 7 مصطلحات في محاولة بناء أسرة متألفة يمكن تطبيقها في العصر الحاضر. وكذلك كيفية الحفاظ على أسرة متناغمة من خلال الجهود المشتركة والالتزام القوي في الأسرة.